



Les
Producteurs
de lait
de Montérégie-Ouest



Les
Producteurs
de lait
de Montérégie-Est

COMMUNIQUÉ DE PRESSE Pour diffusion immédiate

Concours Lait'Xcellent 2024

Les Producteurs de lait de la Montérégie soulignent le travail exceptionnel des fermes lauréates du concours

Montérégie, le 21 mars 2025 – Lors de leurs assemblées régionales annuelles respectives, les Producteurs de lait de la Montérégie ont dévoilé le nom des gagnants du concours annuel Lait'Xcellent. Ce concours annuel vise à reconnaître les producteurs de lait ayant obtenu, au cours de l'année, les meilleurs résultats pour la qualité du lait livré aux usines.

Pour la Montérégie-Ouest, l'assemblée s'est tenue au Centre communautaire de Saint-Rémi en présence de 85 producteurs laitiers et professionnels du milieu. Pour la Montérégie-Est, l'assemblée s'est tenue au Club de Golf de Saint-Hyacinthe devant 155 personnes.

Les récipiendaires des prix pour la Montérégie-Ouest sont :

1^{re} position : Ferme E. Fankhauser inc.

Les propriétaires sont Barbara Strahm, Ernest Fankhauser, Simon et Samuel Fankhauser de la municipalité de Saint-Sébastien.

Récipiendaire de la médaille d'or en 2023, la Ferme E. Fankhauser est une habituée du concours. Elle a, en effet, remporté la médaille d'or à quatre reprises, en 2020, 2021, 2022 et a été couronnée de la médaille d'argent en 2018 et 2019. Cette série de distinctions témoigne de l'engagement constant de la ferme à produire un lait de qualité exceptionnelle.

Ces producteurs émérites se distinguent grâce à un contrôle du lait régulier, à l'analyse du lait lorsque le CCS (comptage des cellules somatiques) est élevé, à un entretien régulier des équipements de traite et à la propreté de ses logettes.

2^e position: Soesbergen Farms inc.

John, Nickolas, Jenna, Christopher et William Soesbergen sont propriétaires de la ferme située dans la municipalité de Dundee.

Avec 197 kg de quota produits dans une étable moderne, équipée d'un salon de traite, la ferme met un point d'honneur à assurer une traite de qualité, effectuée deux fois par jour. La priorité absolue est donnée à la qualité du lait, un objectif partagé et soutenu par chaque membre de l'équipe.

La qualité du lait est garantie grâce à une procédure de traite bien établie et scrupuleusement suivie par toute l'équipe. Cette rigueur, associée à une constance exemplaire, permet de garantir des résultats optimaux. Des analyses de lait régulières, réalisées en partenariat avec

Lactanet, permettent de surveiller et d'ajuster en permanence la production. De plus, la ferme utilise une litière profonde de paille, de chaux et d'eau, contribuant ainsi à l'hygiène et au bien-être des animaux.

3^e position : Ferme des Murailles inc.

Propriété de Hansjurg Ryser, David Ryser et Anne-Sylvie Forney, la Ferme des Murailles est située dans la municipalité de Saint-Alexandre.

La Ferme des Murailles obtient d'excellents résultats en qualité du lait grâce à un contrôle régulier, à un CMT après vêlage, à l'utilisation de litière de bran de scie avec chaux, à la désinfection des trayons en prétraite et à une sélection génétique optimisée.

« Les Producteurs de lait de Montérégie-Ouest sont fiers de souligner les réalisations des trois lauréats, qui produisent un lait d'une qualité exceptionnelle. Grâce à leur engagement et à leur attention méticuleuse aux moindres détails de la production quotidienne, ils ont atteint des sommets de qualité impressionnants. Ils sont l'exemple que les productrices et producteurs de lait accordent une priorité absolue à la qualité de leur production, tout en respectant les normes strictes établies par l'industrie laitière québécoise » affirme la présidente des Producteurs de lait de Montérégie-Ouest, madame **Ana Maria Martin**.

Les récipiendaires des prix pour la Montérégie-Est sont :

1^{re} position : Ferme de la Carrière inc.

Martin Joubert et Émilie Courchesne sont propriétaires de la ferme située dans la municipalité d'Upton.

Toujours sur le podium depuis maintenant plusieurs années, ils accèdent cette année à la plus haute marche. Attentifs à la condition des animaux, les propriétaires ont mis en place une médecine préventive pour assurer leur bien-être. Une litière et des équipements propres, des contrôles laitiers réguliers ainsi que des tests de pathogènes sont effectués pour garantir la qualité du lait et la santé des vaches.

2^e position : Ferme J.P. & M.L. Forcier inc.

Propriété de Jean-Pierre et Martin Forcier, la ferme est située dans la municipalité de Saint-Louis.

Assurant une grande présence à l'étable, les propriétaires effectuent un suivi rigoureux et des inspections régulières des équipements. La médecine préventive est appliquée et une attention particulière est portée à la propreté des logettes, garantissant ainsi des conditions de vie optimales pour les vaches et une qualité de lait exceptionnelle.

3^e position : Ferme Schaller

Olivier Schaller, Lucie Rousselle et la relève sont copropriétaires de l'entreprise située dans la municipalité de Saint-Ignace-de-Stanbridge.

La qualité du lait de leur ferme se distingue par des pratiques rigoureuses et un soin particulier apporté à chaque détail. Ils veillent à une alimentation optimale des vaches, une litière propre et un entretien minutieux des équipements. Grâce à une routine de traite rigoureuse et à un fourrage de qualité, leur lait se caractérise par sa pureté, sa saveur et sa constance.

« Lors de cette Assemblée régionale annuelle, nous avons eu l'honneur d'annoncer les lauréats du concours Lait'Xcellent. Leur engagement exceptionnel à produire un lait de qualité, soutenu par leurs performances remarquables tout au long de l'année, sont une véritable fierté pour notre communauté laitière. Leurs résultats incarnent parfaitement l'excellence que nous recherchons et

le niveau élevé que nous maintenons au sein de notre industrie. » dit monsieur **Vincent Rainville**, président des Producteurs de lait de Montérégie-Est.

À propos des Producteurs de lait de Montérégie-Ouest

Les Producteurs de lait de Montérégie-Ouest représentent 327 entreprises familiales fières de la qualité du lait produit et situées dans les MRC du Haut-Saint-Laurent, de Vaudreuil-Soulanges, de Beauharnois-Salaberry, de Roussillon, des Jardins-de-Napierville et du Haut-Richelieu.

À propos des Producteurs de lait de Montérégie-Est

Les Producteurs de lait de Montérégie-Est représentent 460 entreprises familiales heureuses de déployer les efforts nécessaires pour produire quotidiennement du lait d'une qualité exceptionnelle. Ces entreprises agricoles sont situées dans les MRC de Brome-Missisquoi, de la Haute-Yamaska, de Rouville, d'Acton, des Maskoutains, de la Vallée-du-Richelieu, de Marguerite D'Youville-Longueuil et de Pierre-De Saurel.

-30-

Vanessa Filion
Conseillère aux communications
Fédération de l'UPA de la Montérégie
Cellulaire : 438-404-1098
vfilion@upa.qc.ca | monteregie.upa.qc.ca